

Conjoncture économique en Auvergne-Rhône-Alpes

Une activité régionale mitigée au troisième trimestre

Au troisième trimestre 2019, certaines incertitudes qui ont pénalisé le commerce international semblent se réduire un peu : la perspective d'un Brexit sans accord paraît s'éloigner et les signes d'apaisement dans la guerre commerciale sino-américaine laissent attendre un rebond du commerce mondial. Par ailleurs, les mesures budgétaires contribueraient à soutenir l'activité en zone euro.

En France, au troisième trimestre 2019, la croissance s'est de nouveau établie à + 0,3 % comme au trimestre précédent, soutenue par l'investissement des entreprises et par la consommation des ménages liée à des gains conséquents de pouvoir d'achat en début d'année. Le chômage est à la hausse et s'élève à 8,6 %. D'ici mi-2020, l'investissement des entreprises ralentirait tout en restant dynamique, tandis que le commerce extérieur pèserait à nouveau sur l'activité. Au final, le PIB croîtrait de 1,3 % en 2019.

En Auvergne-Rhône-Alpes, au troisième trimestre 2019, l'emploi salarié total est en hausse de 0,1 % comme au trimestre précédent, soit 4 400 salariés supplémentaires. Le Rhône, département moteur, augmente de 0,5 % et représente 30 % de l'emploi régional. En revanche, l'Allier, l'Ardèche et le Cantal sont en déclin, entre – 0,3 % et – 0,5 %. Le secteur de l'intérim reprend un peu de vitalité avec des disparités selon les départements (positif pour la Drôme, la Haute-Loire et le Rhône, en recul pour l'Ardèche et la Loire). Pour la première fois depuis 2018, le chômage augmente et s'établit à 7,4 % de la population active. Il varie selon les départements de 5,0 % à 9,5 %. La région continue de battre son record de créations d'entreprises avec une hausse de 4,8 % par rapport au trimestre précédent, soit 25 450 entreprises créées. Le micro-entrepreneuriat repart à la hausse (+ 1,6 %). Comparées au cumul annuel de l'année précédente, les autorisations de construction de logements délivrées baissent de 3,6 %. La saison estivale a été fructueuse pour l'hôtellerie (7,1 millions de nuitées enregistrées au troisième trimestre), soit + 1,3 % par rapport à l'été 2018.

**La publication Insee Conjoncture Auvergne-Rhône-Alpes n° 21
est accessible sur [insee.fr](#)**

Contact Presse : Nathalie Camus – 04.78.63.26.96 – DR69-SED-CONSEIL-MEDIA@insee.fr